
Einladung zur Mitgliederversammlung 2022

Liebes Mitglied,

hiermit laden wir dich herzlich zu unserer Vollversammlung 2022 ein.

Rahmenbedingungen:

 Ort: Fosters Garden, Eichwaldstrasse 50, 34123 Kassel
 Datum: Freitag, der 09.12.2022
 Zeit: 20:00 Uhr bis 21:00 Uhr

Tagesordnung

TOP 1: Begrüßung und Eröffnung der Mitgliederversammlung

TOP 2: Feststellung der ordnungsgemäßen Einberufung der Mitgliederversammlung

TOP 3: Feststellung der Beschlussfähigkeit

TOP 4: Anträge zur Mitgliederversammlung und Genehmigung der Tagesordnung

TOP 5: Genehmigung des Protokolls der letzten Mitgliederversammlung

TOP 6: Berichte des 1. und 2. Vorsitzenden, der Trainer und des Zeugwartes

TOP 7: Finanzbericht des Schatzmeisters

TOP 8: Bericht der Kassenprüfung

TOP 9: Entlastung des Vorstandes

TOP 10: Neuwahlen des Vorstandes

TOP 11: Erstattung und Bezuschussung bei der Teilnahme an Lehrgängen

TOP 12: Sachmittel für Trainer

TOP 13: Zustand und Lagerung der Vereinsrüstungen

TOP 14: Turniere und Lehrgänge

TOP 15: Verschiedenes/Stimmen aus der Mitgliedschaft

TOP 16: Schlusswort des Vorsitzenden

  Bestätigt uns eure Teilnahme bis 30.11.2022 unter diesem Link: 

https://tinyurl.com/2wjbz7n4

Mail: verein@kendoka-kassel.de                       SMS/WhatsApp/Signal 0151 414 010 47

Kendoka Kassel e.V., z.Hd. Stefan Rosentreter, Elfbuchenstraße 30, 34119 Kassel

https://tinyurl.com/2wjbz7n4


Protokoll der Mitgliederversammlung 2022

Rahmenbedingungen:

 Ort: Fosters Garden, Eichwaldstrasse 50, 34123 Kassel
 Datum: Freitag, der 09.12.2022
 Zeit: 20:00 Uhr bis 21:00 Uhr

Anwesende:
Ivan Dorenburg

Roman Beilharz (Versammlungsleiter)

Stefan Rosentreter

Katharina Holzhauer

Jan Müller

Malwin Xibraku

Daniel Walpert (Schriftführer/Protokoll)

Timm Strenzke

Phil Elsebach

Corvin Schrock

Minh-Dang Nguyen

TOP 1: Begrüßung und Eröffnung der Mitgliederversammlung

Das Roman Beilharz eröffnet die Mitgliederversammlung im Namen des Vorstands um 20:25
Uhr und begrüßt die anwesenden Mitglieder. 

TOP 2: Feststellung der ordnungsgemäßen Einberufung der Mitgliederversammlung

Roman Beilharz stellt die ordnungsgemäße Ladung und Einberufung der Mitgliederversamm-
lung fest. Die Einladung ging allen Mitgliedern fristgerecht und schriftlich per Post bis zum
24.11.2022 zu. Darüber hinaus wurde die Versammlung digital per Mail und in der Signal-
Messenger-Gruppe angekündigt. Auf die Frage nach Einsprüchen hierzu werden keine erho-
ben.

TOP 3: Feststellung der Beschlussfähigkeit

Roman Beilharz stellt die Beschlussfähigkeit der Mitgliederversammlung fest; es sind 11 Mit-
glieder inkl. 3 Vorstandsmitglieder anwesend.

TOP 4: Anträge zur Mitgliederversammlung und Genehmigung der Tagesordnung

Die heutige Tagesordnung wird einstimmig beschlossen.  Die Vereinsmitglieder  hatten die
Möglichkeit, Anträge zur Mitgliederversammlung bis Freitag, den 25.11.2022 schriftlich ein-
zureichen. Ergänzende Anträge zur Tagesordnung wurden nicht gestellt.

TOP 5: Genehmigung des Protokolls der letzten Mitgliederversammlung

Das Protokoll der vergangenen Mitgliederversammlung vom Samstag, den 27.03.2020 wur-
de allen Vereinsmitgliedern per E-Mail und über die Webseite zur Verfügung gestellt  und
wird einstimmig genehmigt. Es wird kein Widerspruch gegen den Inhalt des Protokolls erho-
ben.



TOP 6: Berichte

Bericht des Vorstands (1. Vors. Roman Beilharz)

Der Vorstand beschreibt,  dass seit  einigen Monaten endlich wieder ohne Corona-Schutz-
maßnahmen und Beschränkungen trainiert werden kann, auch wenn tagesaktuelle Schnell-
tests weiterhin wünschenswert sind. Schnelltests werden zur Sicherheit weiterhin in der Halle
bereit gehalten. Gleichzeitig haben sich die Angebote an Lehrgängen und Turnieren normali-
siert.  Er berichtet,  dass der Lehrgangsbesuch in Dresden am 5./6.11. (Beilharz/Strenzke)
sehr ergiebig und spannend war und ermuntert auch andere Mitglieder wieder vermehrt zur
Teilnahme an ähnlichen Angeboten und Turnieren.

Beilharz legt dar, dass es 2021/22 eine Phase gab, wo der Vorstand und vor allem die Lei-
tung Sport aufgrund der vielen Trainingsausfälle und der minimalen Teilnehmerzahlen am
Training über eine Aufgabe des Vereins nachgedacht hat.  Auch wenn die Teilnahme am
Training weiterhin  unterdurchschnittlich  bleibt,  ist  jedoch nun ein klarer Aufwärtstrend er-
kennbar und man geht davon aus, dass sich die Teilnehmerzahlen weiter bei 4-8 stabilisie-
ren werden. 

Nach Email-Austusch und einem Telefonat mit dem Hochschulsport der Uni Kassel wurde
deutlich, dass diese Institution den Verein nicht länger im Programm halten wird, da Kendoka
Kassel aktuell keine Trainingszeit in der Auehalle bereit stellt, welche als alleiniger Trainings-
ort für den Hochschulsport genutzt werden soll. Im übrigen würden solche „exotischen Sport-
arten“ in der Regel nicht nachhaltig von den Studierenden angenommen. Es wäre ein insge-
samt ärgerliches, unkooperatives Gespräch ohne Perspektive gewesen. Es sei nun zu klä-
ren, merkt Beilharz an, was mit der übernommenen Ausrüstung des Hochschulsports ge-
schehen soll. Der zukünftige Zeugwart müsse dies mit den entsprechenden Stellen klären. 

Roman Beilharz lobt den Einsatz von Malwin Xibraku, seit Monaten für Corvin Schrock als
Anfänger-Trainer eingesprungen zu sein und dieses Amt zuverlässig und gewissenhaft über-
nommen zu haben.

Bericht der Mitgliederverwaltung (2. Vors. Daniel Walpert)

Daniel Walpert stellt die aktuellen Mitgliederzahlen und deren Entwicklung seit der vergange-
nen Mitgliederversammlung vor. Weiterhin gibt er Auskunft über die Verteilung von männli-
chen und weiblichen Vereinsmitgliedern. Die Versendung von Rundmails über die Admidio-
Mitgliederverwaltung erreicht nun auch GMX- und Web,de-Emails; hier hatte eine ungünstige
Konfiguration dazu geführt, dass einige Mitglieder keine Emails bekommen haben.

Bericht des Leiters Sport (Trainer Ivan Dorenburg)

Ivan Dorenburg berichtet, dass die z.T. geringe Anwesenheit der Mitglieder beim wöchentli-
chen Vereinstraining weiterhin ein Thema ist. Gleichzeitig lobt er den Einsatz und die über-
durchschnittlichen Fortschritte all derer, die das Training regelmäßig besuchen und stellt fest,
dass deren Engagement das Training für ihn wieder zu einer erfreulichen Angelegenheit ge-
macht hat. Er hofft, dass nach dem weiteren Abklingen der Corona-Pandemie noch mehr
Mitglieder und Gäste ins Training finden.

Bericht des Zeugwarts (Vorstandsmitglied Stefan Rosentreter)

Stefan Rosentreter stellt fest, dass es bislang nicht nachhaltig genug gelungen ist, die Shi-
nai- und Bogupflege zum festen Bestandteil des Anfängertrainings zu machen. Außerdem
fehlen Rüstungen für sehr große Mitglieder. Hier sollte über weitere Anschaffungen nachge-
dacht werden.



TOP 7: Finanzbericht des Schatzmeisters (Vorstandsmitglied Stefan Rosentreter)

Der Schatzmeister berichtet, dass die Freistellung des Finanzamts noch bis inklusive 2023
vorliegt und der aktuelle Kassenstand bei gesunden 7400 Euro liegt. Weiterhin erklärt er,
dass die Buchhaltung und Prüfung der Finanzen von 2022 nach Ende des Buchungszeit-
raumes 2022 vom Steuerberatungsbüro Simon Güttler, Germaniastraße 9, 34119 Kassel
übernommen werden wird, um die Amtsübergabe zum neu zu wählenden Vorstand zu er-
leichtern.  

TOP 8: Bericht des Kassenprüfers

Die Kassenprüfer Ivan Dorenburg und Corvin Schrock erläutert den Kassenprüfbericht von
2020 und 2021 und empfehlen der Mitgliederversammlung, dem Vorstand Entlastung zu er-
teilen.

TOP 9: Entlastung des Vorstandes

Die Mitgliederversammlung beschließt einstimmig, den Vorstand zu entlasten. Die Abstim-
mung wird von Timm Strenzke geleitet.

TOP 10: Neuwahlen des Vorstandes

Das Vorstandsmitglied  Stefan Rosentreter erklärt, dass er leider aus gesundheitlichen und
privaten Gründen den Kendo-Sport und damit auch seine Vorstandstätigkeit sowie das Amt
des  Schatzmeisters  und  Zeugwartes  aufgeben  muss.  Der  Vorsitzende  Roman  Beilharz
bedankt sich für sein umfassendes Engagement in Sachen PR und Administration sowie die
ihm zugewiesene herausragende Arbeit, die er für den Verein geleistet hat. 

Desweiteren gibt das Vorstandsmitglied Daniel Walpert bekannt, dass er ebenfalls nicht für
eine Neuwahl im Vorstand zur Verfügung stehen wird, da er bereits seit Jahren nicht mehr
aktiv am Training teilnimmt. 

Roman Beilharz erklärt, dass er auch weiterhin als Vorstandsmitglied für die Aufgaben Ge-
samtleitung, Events und Turniere zur Verfügung steht.

Es sind daher zwei neue Vorstandsmitglieder zu wählen; der Vorsitz von Roman Beilharz ist
durch Wahl zu bestätigen.  

Als Wahlleiter stellt sich Ivan Dorenburg zur Verfügung, er wird einstimmig in dieser Funktion
angenommen.

Es meldet sich kein Gegenkandidat zur Weiterführung der Vorstandstätigkeit von Roman

Beilharz. Dieser wird mit 10 Ja-Stimmen und einer Enthaltung erfolgreich im Amt bestätigt. 

Zum neuen stellvertretenden Vorsitzenden und zur Übernahme der Tätigkeiten von Daniel
Walpert (Vorstand, Mitglieder- und Prüfwesen) kandidiert das Mitglied Malwin Xibraku, ge-

boren am 27.06.1994, wohnhaft in Kassel. Es stellen sich keine weiteren Kandidaten für
diese Position zur Wahl.  Malwin Xibraku wird einstimmig gewählt und nimmt die Wahl

an.

Als  weiteres  gleichberechtigtes Vorstandsmitglied und zur  Übernahme der  Tätigkeiten
von Stefan Rosentreter (Vorstand, Schatzmeister und Zeugwart) kandidiert das Mitglied Phi-

lipp Elsebach, geboren am 18.03.1987, wohnhaft in Kassel. Es stellen sich keine weite-
ren Kandidaten für diese Position zur Wahl.  Philipp Elsebach wird einstimmig gewählt

und nimmt die Wahl an.



Durch den Austritt von Stefan Rosentreter aus Verein und Vorstand, muss die bisherige Ver-
einsadresse (Kendoka Kassel e.V., c/o Elfbuchenstraße 30, 34119 Kassel) geändert werden.
Philipp Elsebach schlägt vor, dass seine Anschrift (Kendoka Kassel e.V., c/o Philipp Else-

bach, Goethestraße 7, 34119 Kassel) mit dessen Eintragung ins Vereinsregister offizielle
Vereinsanschrift  werden könnte. Die Anwesenden sprechen sich ohne Gegenstimmen für
eine solche Änderung aus und begrüßen seine Bereitschaft. 

Beide neuen Vorstandsmitglieder werden möglichst zum 1.3.2023, jedoch spätestens nach
Abschluss der Eintragung ins Vereinsregister ihre Ämter vollumfänglich übernehmen. Bis da-
hin werden die bisherigen Vorstandsmitglieder weiter tätig und verantwortlich sein. Sie ver-
sprechen einhellig, die neuen Vorstandsmitglieder in ihre Aufgaben einzuführen und ihnen
nach Eintragung ins Vereinsregister die Bücher, Konten und IT-Zugangsdaten vollständig zu
übergeben. 

Als erster Kassenprüfer wird Ivan Dorenburg anschließend einstimmig in seinem bisherigen
Amt bestätigt. Als zweiter Kassenprüfer wird Corvin Schrock ebenfalls einstimmig in seinem
bisherigen Amt bestätigt. 

TOP 11: Erstattung und Bezuschussung bei der Teilnahme an Lehrgängen

Stefan Rosentreter  berichtet,  dass  aufgrund der  positiven  Kassenlage  und den geringen
Ausgaben während der Corona-Pandemie die Teilnahme an Lehrgängen großzügig bezu-
schusst werden kann. Bei Tageslehrgängen werden Teilnahmegebühren von bis zu Euro 50
übernommen, das April-Gasshuku des DKenB als Mehrtages-Lehrgang könnte darüber hin-
aus mit Euro 100 oder sogar Euro 120 pro teilnehmendem Vereinsmitglied bezuschusst wer-
den. Roman Beilharz schlägt vor, über die genauen Zuschüsse für das Gasshuku innerhalb
des Vorstands abzustimmen, wenn die Teilnahmegebühren seitens des DkenB feststehen. 

Es wird festgestellt,  dass Corvin Schrock von der 2020 beschlossenen Unterstützung zur
Teilnahme an einer Trainerfortbildung mit Übungsleiterschein keinen Gebrauch gemacht hat.
Corvin Schrock merkt dazu an, dass es seine aktuellen Arbeitszeiten für ihn häufig unmög-
lich machen, am Training teilzunehmen und beantragt kurzfristig außerhalb des Protokolls
eine Änderung der Trainingszeit zumindest am Freitag auf den frühen Nachmittag. Der Vor-
stand gewährt diesen Antrag; Ivan Dorenburg leitet die Abstimmung. 

Der Antrag von Corvin Schrock zur Vorverlegung der Trainingszeit am Freitag wird mit 2 Ent-
haltungen und 9 Gegenstimmen abgelehnt. Die aktuellen Trainingszeiten sind für die meis-
ten Mitglieder günstig. 

TOP 12: Sachmittel für Trainer

Der Sport-Leiter und Trainer Ivan Dorenburg beantragt, dass er zusätzlich zu seiner Übungs-
leiterpauschale von Euro 100 pro Monat nicht länger pauschal „vier Shinais“ als Sachbeistel-
lung pro Jahr erhält, sondern ein Budget von Euro 200 für Ausrüstung/Sachmittel jeder Art.
Begründung: Andere Rüstungsteile sind von Verschleiß betroffen und sollen auch dadurch
repariert/ersetzt werden können.

Timm Strenzke wird einstimmig als Wahlleiter für diesen Antrag eingesetzt. Der Antrag wird
einstimmig angenommen.

Roman Beilharz beantragt,  dass Malwin Xibraku für das Anfängertraining einen Sachwert
von Euro 100 pro Jahr erhält, der in Form von Kendo-Ausrüstung abrufbar bereit steht. Die-
ser Sachwert ist nicht in das Folgejahr übertragbar und verfällt zum Jahresende.Begründung:
Die Bisherige Regelung von Euro 50 pro Quartal ging am realen Bedarf vorbei. 

Timm Strenzke leitet auch diese Abstimmung, der Antrag wird einstimmig angenommen. 



TOP 13: Zustand und Lagerung der Vereinsrüstungen (Stefan Rosentreter)

Der Zeugwart Stefan Rosentreter weist darauf hin, dass die Maßnahmen zum Mottenbefall
im Rüstungs-Schrank erfolgreich waren. Damit jedoch zukünftig die Ausrüstung sicher ist vor
Schimmelbildung und Insektenbefall, weist er auf die Wichtigkeit hin, die Tares korrekt an die
Dos zu binden und zwischen den Rüstungen im Schrank Abstand zu halten. 

Corvin Schrock merkt dabei an, dass private und Vereinsrüstungen nicht vermischt werden
sollten und die belegten Fächer auf Inhaber zu prüfen sind. Malwin Xibraku weist darauf hin,
dass auf dem Boden in Nebenraum und Halle immer noch Glassplitter zu finden sind und der
Boden regelmäßig untersucht und gewischt werden sollte. 

Aufgrund  seiner  gesundheitlich  bedingten  Aufgabe  des  Sports,  wird  Stefan  Rosentreters
Rüstung vakant und steht zum Verkauf. Es wird festgestellt, dass die Rüstung von Roman
Ebert - der als auch langfristig als nicht mehr erreichbar gilt - zur Nutzung in den in den Ver-
einsbestand übernommen werden soll. 

TOP 14: Turniere und Lehrgänge

Roman Beilharz  erklärt,  dass die immer noch bis  auf  Weiteres geltenden internationalen
Wettkampf-Regeln zur Eindämmung des Corona-Virus durch den Japanischen Kendo-Ver-
band nach den Strafpunkten beim Adventsturnier in Lich am 4.12.2022 unbedingt nochmal
gründlich im Training erklärt  und geübt werden müssen, um weitere Punktverluste durch
Nicht-Beherrschen der Regeln zu verhindern. 

TOP 15: Verschiedenes/Stimmen aus der Mitgliedschaft

Es besteht die Frage, wer die Instagram und Facebook-Präsenzen des Vereins überarbeiten
und stetig mit den aktuellen Neuigkeiten versorgen würde. Die Mitglieder Minh-Dang Ngyuen
und Jan Müller zeigen sich bereit, diese Aufgabe gemeinsam zu übernehmen, was durch
kurzes Handzeichen formlos einstimmig angenommen wird. 

TOP 16: Schlusswort des Vorsitzenden

Es wünschte ansonsten niemand der Anwesenden das Wort. Roman Beilharz dankt allen
Mitgliedern für die Teilnahme an der Mitgliederversammlung. Die Mitgliederversammlung en-
det um 21:30 Uhr.

Kassel, den 9.12.2022

__________________________         _________________________

Roman Beilharz (Vorstandsvorsitzender) Daniel  Walpert  (stellvertretender  
Vorsitzender und Schriftführer)
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